
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上の２つの趣旨をもとに、平成２７年度の最終企画としまして、平成２８年２月７日（日）、 

「 平成２７年度の活動をフィードバック！ 」を開催しました。 

 

《 活 動 内 容 》 

（１）シニア会員による「海洋・地球科学研修」報告 

      【発表者】八戸工業大学       １年  清川  裕 

           八戸工業大学第二高等学校 １年  菊地  遼 、 古舘 涼太 

           岩手県立種市高等学校   ２年  中塚 猛文 

１年  磯﨑 元晶 、 夏井  龍 

（２）平成２７年度の活動をフィードバック！ 

      【講 師】マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ 

ジュニア副隊長 及び シニア会長  高橋  晃 様 

（３）平成２７年度 表彰式 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

マリエント「ちきゅう」たんけんクラブ 

平成２７年度の活動をフィードバック！ 

平成２８年２月のマリエント「ちきゅう」たんけんクラブ活動をご報告します。 

○２７年度活動における推奨事項や課題等を整理することで、多岐にわたるプログラムで得た

知識と成果をクラブ内において共有化し、八戸における「海の学び」の今後の発展性と継続

性に繋げる。 

○２７年度活動における表彰を行うことで、クラブ会員の今後の活動に対する意欲の更なる向

上を図る。 



 

シニア会員による「海洋・地球科学研修」報告 
 

【発表者１】 八戸工業大学 １年  清川
きよかわ

 裕
ゆう

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清川裕さんは「海洋・地球科学研修」で学んだ事について、自分の視点や意見を多

く取り入れた発表を行いました。 

 

【発表者２】 八戸工業大学第二高等学校 １年  菊地
きくち

 遼
りょう

 、 古舘
ふるだて

 涼
りょう

太
た

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

菊地遼さん、古舘涼太さんは、「海洋・地球科学研修」で学んだ事のほか、ＪＡＭ

ＳＴＥＣの調査船や業務についても、ジュニア会員が理解しやすい内容で説明を行

いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【発表者３】 岩手県立種市高等学校 ２年  中塚
なかつか

 猛
たけ

文
ふみ

 

１年  磯
いそ

﨑
ざき

 元晶
もとあき

 、 夏井
なつい

 龍
りょう

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中塚猛文さん、磯﨑元晶さん、夏井龍さんは、「海洋・地球科学研修」について潜

水や水圧等を特に取り上げ、自校（海洋開発科）の取り組みと関連付けながら発表

を行いました。 

 

 

 

平成２７年度の活動をフィードバック！ 
 

「海洋・地球科学研修」報告終了後は５階へ移動し、「平成２７年度の活動をフィー

ドバック！」を行いました。 

赤・青・黄緑・黄色の４種類の付箋
ふせん

を用意し、赤色付箋には「勉強になった事・出

来るようになった事」、青色付箋には「楽しかった事・思い出に残った事」、黄緑付

箋には「反省点・改善したい事」、黄色付箋には「来年度以降にやってみたい事」を

記入し、それらの付箋をグループごとに模造紙に貼り、各班、シニア会員がリーダ

ーシップをとりながらまとめ、最後に発表を行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

○「勉強になった事・出来るようになった事」の主な意見 

  ・八戸沖の海底にメタンハイドレート等の未来の資源があり、ＪＡＭＳＴＥＣ

が中心となり、それらの実用化に向けた研究がなされていること 

  ・沿岸観察会で海藻の根や周辺を調べたところ沢山の生物が生息しており、藻

場は生物の餌場、隠れ場、産卵場として、重要な役割をしていること 

  ・森と川と海がつながっていて、森を大切にすることが川や海の状態を良くす

るということ 

 

 

 

 

○「楽しかった事・思い出に残った事」の主な意見 

  ・研修で「しんかい６５００」の中に乗り、体験できたこと 

  ・巨大イカ「アメリカアカオオイカ」を解剖したこと 

  ・ＪＡＭＳＴＥＣで無人探査機の実物や深海生物の標本を見たこと 

  ・ちぢり浜で海藻を採ってきて、その中にいる小さな生物を１匹ずつ取る作業 

 

 

 

 

〇「反省点・改善したい事」の主な意見 

  ・積極的に自分の意見を発言できるようになりたい 

・来年度は積極的に質問をする 

  ・船などの難しい構造を理解できるようになること 

  ・事前に活動内容に関する情報を予習しておけば良かった 

 

 

 

 

〇「来年度以降にやってみたい事」の主な意見 

  ・来年にこそ「ちきゅう」に乗りたい（長年の願望） 

  ・海洋生物がより良く生きていくために、どんな研究がされているのか、もっ

と知りたい 

  ・ＪＡＭＳＴＥＣの他の施設も見学したい 

  ・深海生物について学びたい 

  ・船について詳しく学びたい 

  ・海洋生物に、今、起きている問題を知りたい 

 

 

 



平成２７年度 表彰式 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

活動に一番多く参加した 

最多出席者賞（ジュニア部門） 

合計３名のうち、    

１人目のクラブ会員は・・・ 

 

八戸市立青潮小学校 ６年 

丹波
た ん ば

 臣斗
た か と

 くん 

最多出席者賞（ジュニア部門） 

２人目のクラブ会員は・・・ 

 

八戸市立青潮小学校 ４年 

丹波
た ん ば

 篤志
あ つ し

 くん 

最多出席者賞（ジュニア部門） 

３人目のクラブ会員は・・・ 

 

階上町立石鉢小学校 １年 

平
たいら

 希望
の ぞ み

 さん 

たくさん活動に参加し、 

レポートも一所懸命に書いた 

レポート賞（ジュニア部門）に 

選ばれたクラブ会員は・・・ 

 

八戸市立柏崎小学校 ３年 

佐藤
さ と う

 寿里
じ ゅ り

 さん 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そして、 

「たんけんクラブ・ジュニア賞」 

 に選ばれたのは、「自分のことは自

分でやる」といった自立精神が随

所に見られたクラブ会員の・・・ 

 

八戸市立中居林小学校 ２年 

中居
な か い

 幸
こう

輝
き

 くん 

続いて「シニア部門」に移り、 

活動に一番多く参加した 

最多出席者賞（シニア部門）に 

選ばれたクラブ会員は・・・ 

 

八戸工業大学第二高等学校 ２年 

鈴木
す ず き

 恭
きょう

平
へい

 さん 

レポート賞（シニア部門）に 

選ばれたのは、「海洋・地球科学 

研修」のレポートにおいて自分な

りの工夫が多く見られ、内容もす

ばらしかったクラブ会員の・・・ 

 

岩手県立種市高等学校 １年 

本間
ほ ん ま

 茜
あかね

 さん 

そして、 

「たんけんクラブ・シニア賞」に 

 選ばれたのは、“海への想い”が

とても大きく、シニア発足前から

自主的にたんけんクラブに参加し

ていたクラブ会員の・・・ 

 

八戸工業大学第二高等学校 ３年 

木村
き む ら

 宏
ひろ

海
み

 さん 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

最後となりましたが、今年度も無事に活動を終えることができましたのは、ご指導・

ご協力を賜りましたＪＡＭＳＴＥＣを始めとする各関係機関の皆々様、そして、ご

父兄の皆様のおかげと、一同、心より感謝を申し上げます。 

 

来年度も安全第一に、「本物に触れる」「本物から学ぶ」ことができる様々な海の学

びを展開して参りたいと思っておりますので、今後とも『マリエント「ちきゅう」

たんけんクラブ』をどうぞ宜しくお願い申し上げます。 

 

 

また、活動を支えてくださって 

いるご父兄の皆様へ感謝の気持ち 

を込め、ご父兄の皆様を代表して、 

 

平希望さんのお母様 

平
たいら

 留美子
る み こ

 様 に、 

 

「特別賞」を贈呈させて頂きました。 

そして、最後に、クラブ運営への

感謝の気持ちということで、クラ

ブ会員を代表して清川
きよかわ

裕
ゆう

さんと鳥
とり

嶋
しま

美
み

杏
あん

さんから、吉井仁美館長と

高橋晃先生に「鉢花」が手渡され

ました。 

ありがとうございました。 


